



**LA ADMINISTRACION PUBLICA
EN HISPANOAMERICA**

LA UNIVERSIDAD DE NEUQUEN

Por A. O. C.

378.4(82)

La ciudad de Neuquén, capital de la provincia del mismo nombre, se encuentra situada en la región patagónica de la República Argentina. En 1964 se crea, por iniciativa del gobernador de la provincia, don Felipe Sapag, esta nueva Universidad, para atender la necesidad evidente de instituciones docentes de grado superior que el desarrollo económico de la zona exigía perentoriamente. Estadísticamente, la dotación de centros de enseñanza en la provincia había pasado de dos escuelas secundarias en 1950 (en un radio de 50 km. de Neuquén) a 10 colegios de enseñanza secundaria clásica, comercial e industrial y una escuela de Magisterio.

La implantación, oficial y privada, de estos centros ha supuesto una masa de estudiantes que, deseosos de ampliar sus estudios a nivel universitario, se veían obligados a desplazarse a las Univer-

sidades de Buenos Aires, Córdoba y La Plata, con los evidentes trastornos de tipo personal que esta situación acarrea.

Sin embargo, el motivo fundamental de la erección de este nuevo Centro de Estudios Superiores está en el absentismo de los titulados superiores que, originarios de Neuquén, no regresaban a la provincia al término de sus estudios. Por otra parte, las enseñanzas técnicas, concretamente en el campo de la agricultura, impartidas en las Universidades citadas anteriormente, no respondían de manera directa a las exigencias particulares de la provincia neuquina y de la región norpatagónica.

La emigración de cerebros se debía igualmente al escaso atractivo que, desde el punto de vista cultural y del «ocio organizado», ofrecía la ciudad de Neuquén.

La creación de la Universidad ha supuesto un eficaz remedio a los indicados inconvenientes, por lo que su implantación puede afirmarse ha sido un éxito. A ello debe añadirse la percepción que ha presidido la organización y selección de las especializaciones o carreras que pueden cursarse en Neuquén.

Se cuenta en la actualidad con las Facultades de Agronomía, Humanidades y Minería, así como con una Escuela de Turismo. Los planes de estudio de estos Centros están dirigidos fundamentalmente a proporcionar técnicos superiores en estas disciplinas, que son fundamentales para el desarrollo del potencial económico de la provincia y de toda la región patagónica.

Otros dos aspectos, de tipo orgánico y científico, nos permiten cerrar este breve apunte sobre la Universidad neuquina. Desde el punto de vista orgánico es una Universidad provincial y autónoma, tanto en el orden docente como en la gestión económica.

En cuanto al orden científico podemos distinguir dos aspectos. El primero se refiere al nivel exigido a los profesores de la Universidad de Neuquén, para cuya selección se ha solicitado la colaboración de las Universidades de Buenos Aires y del «Salvador» (Buenos Aires), cuyos catedráticos constituyen los jurados o tribunales de los concursos-oposiciones para provisión de plazas.

En el orden de los contactos internacionales de cooperación es digno de resaltar el Acuerdo firmado por el rector de la Universidad de Neuquén con la Escuela Nacional de Administración Pública de España en orden a la colaboración científica, intercambio de profesores y envío de becarios argentinos a los cursos especiales para funcionarios y posgraduados iberoamericanos que la ENAP imparte.